

17 octobre 2001 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Message de M. Jacques Chirac, Président de la République, adressée aux responsables du mouvement Aide à toute détresse - ATD Quart-monde, sur la lutte contre la pauvreté, Paris, le 17 octobre 2001.

Chers amis,

Nous voici de nouveau réunis, comme chaque 17 octobre, pour témoigner de notre refus de la misère et de notre volonté de donner à chacun la capacité de vivre debout, dans la dignité.

Ce rendez-vous annuel en hommage aux victimes de la pauvreté reste un moment très fort pour tous ceux qui éprouvent ou qui combattent chaque jour la misère.

Cette année encore, le message dont vous êtes porteurs doit nous éclairer et inspirer notre action.

Malgré l'amélioration de la situation économique, la misère ne recule pas comme elle le devrait dans notre pays. Tant de femmes, d'hommes, de jeunes sont aujourd'hui prisonniers de la pauvreté ou engagés sur le chemin de l'exclusion. Plus que jamais, l'esprit d'entraide et le profond respect de la personne humaine qui guidaient l'action du Père WRESINSKI, sont nécessaires pour accompagner sur le chemin de l'espérance ceux qui ont tout perdu jusqu'au sentiment de leur propre utilité. Au-delà des secours d'urgence, la solidarité, vous le démontrez quotidiennement, c'est privilégier l'insertion, personnaliser davantage les aides, veiller à ce que les personnes qui ont charge de famille soient mieux soutenues dans leur démarche de retour à l'emploi.

La lutte contre la misère est indissociable de celle pour la reconnaissance de la dignité et des droits de l'homme.

En ces temps troublés il convient, je crois, d'avoir aussi une pensée pour les populations qui, à travers le monde vivent dans l'arbitraire ou la terreur et qui sont privées des droits les plus élémentaires, les plus fondamentaux.

Le combat que vous menez pour le respect de l'égale dignité de tous les êtres humains est un combat sans frontière. C'est un combat pour l'homme, à l'opposé de l'indifférence et de la barbarie. C'est pourquoi je suis heureux, cette année encore, de vous renouveler mon soutien et d'exprimer à chacun d'entre vous mon profond respect et toute ma gratitude.

Jacques CHIRAC.